

DESPEDIDA

O dulces comitum, valete, coetus!

El año 1952, cuando el que escribe estas líneas llevaba ya un decenio regentando la cátedra de Lengua y Literatura Hebrea en la Facultad de Letras de la Universidad de Granada, encargado además, por eventuales exigencias de la enseñanza, de algunas otras disciplinas anejas a su especialidad, conjunto que años después se transformó en el Departamento de Hebreo y Arameo, apareció esta Miscelánea de Estudios Arabes y Hebreos, como órgano de la Sección de Filología Semítica de dicha Facultad.

La idea surgió en amistosa conversación del catedrático de Lengua y Literatura Árabe de dicho Centro, Prof. Luis Seco de Lucena (zīkrônô li-b'rākā^h!), y el que suscribe, con el entonces Rector de la Universidad (que también pagó ya su tributo a la muerte: d. e. p.), D. Antonio Marín Ocete, el cual dio su beneplácito al proyecto de publicación de la revista.

Sin subvención de ninguna clase, ni de la Universidad, ni de la Facultad de Letras, ni del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, ni de ningún otro organismo oficial ni particular, milagrosamente podríamos decir, gracias tan sólo a eventuales aportaciones del Ministerio de Educación y Ciencia, nunca bastante agradecidas, impetradas por nuestro sagaz y activo compañero, la revista ha ido apareciendo, con sus dos Secciones: Islam y Arabismo y Filología hebrea, Biblia y Judaísmo, primero conjuntamente, y a partir del Vol. VII (1958) en dos fascículos separados, correspondientes a dichas dos Secciones, con un total, más o menos, de ciento cincuenta páginas cada uno. La dirección de la revista corrió a cargo de los dos

susodichos titulares de Lengua Arabe y Lengua Hebrea, co-fundadores de la publicación y encargados respectivamente del fascículo 1.º y del 2.º.

Las dificultades por las que ha atravesado la revista durante sus veinticinco años de vida han sido motivadas única y exclusivamente por razones económicas, si bien hay que mencionar, por lo que a la última fase se refiere, la penosa enfermedad que al fin nos arrebató al activo y querido compañero (1974), jubilado desde el año 1971. Esas anormales circunstancias originaron un retraso en la aparición del fascículo 1.º, pero esto se subsanó gracias a la diligencia y desvelo del Prof. Dr. Darío Cabanelas, que al fin se hizo cargo de la dirección del fascículo 1.º (Islam y Arabismo), con lo cual quedó superado el enojoso bache.

Hemos de recordar asimismo la agradecida ayuda que últimamente nos ha prestado el Secretariado de Publicaciones y el Rectorado, prometiendo al propio tiempo que "por falta de dinero no moriría la revista".

Ni que decir tiene que la colaboración y todas las pesadas tareas que lleva anejas la publicación de una revista han sido gratuitas, salvo un breve paréntesis, por lo que al segundo fascículo se refiere, en que pudo otorgarse una menguada gratificación, casi meramente simbólica, a los colaboradores.

El catedrático que subscribe, jubilado desde Julio de 1972 y residente en Madrid, ha seguido ocupándose, no obstante, con todo interés y desvelo, de la revista, en la parte de que era responsable, y basta hojear sus páginas para comprobar la activa colaboración prestada, que habría sido menor si hubiera encontrado más ayudas.

Cubierta en Diciembre de 1975 la cátedra de Lengua y Literatura Hebrea que él desempeñó ininterrumpidamente durante los tres decenios de 1942 a 1972, en la persona del Dr. D. Angel Sáenz-Badillos, parece llegado el momento de presentar la dimisión del cargo de director de esta Miscelánea, por parte del que subscribe, no sin recordar, como amablemente escribió nuestro entrañable amigo y compañero el Prof. Pascual Pascual Recuero, ella ha sido "una de nuestras más predilectas creaciones".

Agradecemos cordialmente a todos, colaboradores y lectores, el interés demostrado hacia nuestra Miscelánea de Estudios Arabes y Hebraicos, a la que deseamos muchos años de vida próspera y pujante; que ella sea como una antorcha que ilumine y difunda las actividades de la Sección Semítica de nuestra Facultad.

En la medida de nuestras fuerzas seguiremos prestando nues-

tra colaboración; pero deseamos y esperamos que no falten competentes investigadores entre el personal del Departamento u otros, pues para todos está abierta la revista, que mantengan con toda dignidad el fuego sagrado del hebraísmo en las tres ramas que informan su fascículo 2.º.

El Índice de los 25 primeros años de nuestra Miscelánea, que se está elaborando y que esperamos vea pronto la luz, marca una etapa memorable, y queremos que nuestra dimisión, por las obvias razones indicadas o insinuadas, coincida con la nueva etapa, que deseamos sea bienhadada.

Como final de esta Despedida, yo me limito a decir: Vicissim trado!

David Gonzalo Maeso